



Josef Schmid
2. Bürgermeister
Leiter des Referats für
Arbeit und Wirtschaft

- I. Frau Stadträtin Heike Kainz
Frau Stadträtin Ulrike Grimm
Herrn Stadtrat Marian Offman
Herrn Stadtrat Dr. Reinhold Babor
Herrn Stadtrat Max Straßer
Herrn Stadtrat Johann Stadler
CSU-Fraktion, Rathaus

Datum
05.09.2016

Stadtwerke beraten Senioren zur Senkung der Stromkosten

Antrag Nr. 14-20 / A 02113 von Frau Stadträtin Heike Kainz, Frau Stadträtin Ulrike Grimm, Herrn Stadtrat Marian Offman, Herrn Stadtrat Dr. Reinhold Babor, Herrn Stadtrat Max Straßer, Herrn Stadtrat Johann Stadler vom 12.05.2016, eingegangen am 12.05.2016

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit o.g. Antrag wird gefordert, dass die Stadtwerke München GmbH (SWM) ihr Beratungskonzept zur Senkung der Stromkosten überarbeitet und die Bemühungen für Seniorinnen und Senioren intensiviert. Da es sich im vorliegenden Fall um eine laufende Angelegenheit der SWM (Art. 37 Abs. 1 Satz 1 Nr. 1 GO, § 22 GeschO) handelt, die nicht gemäß § 60 Abs. 9 GeschO im Stadtrat zu behandeln ist, erlaube ich mir, Ihren Antrag anstelle einer Stadtratsvorlage als Brief zu beantworten.

Die SWM wurden um Prüfung und Stellungnahme zu dem Anliegen gebeten und haben Folgendes mitgeteilt:

Die SWM und die Münchner Wohlfahrtsverbände haben seit 2009 mehr als 15.000 Haushalte zur Energieeinsparung beraten. Zielgruppe waren hier Haushalte mit geringem Einkommen. Teil des Konzeptes waren Informationsveranstaltungen, die auch in Alten- und Servicezentren durchgeführt wurden. Die Energieberatung für die genannte Zielgruppe wird ab Juli 2016 unmittelbar durch Fachpersonen der SWM durchgeführt. Die Beratungen laufen damit kontinuierlich weiter. Selbstverständlich profitieren auch Münchner Seniorinnen und Senioren wie bisher von diesem Angebot.

Die Beratung zielt zukünftig vermehrt auf eine Verhaltensänderung im Haushalt ab, um so

Herzog-Wilhelm-Str. 15
80331 München
Telefon: 089 233-27514
Telefax: 089 233-21136

nachhaltig weniger Energie zu verbrauchen und damit Kosten zu sparen. Eigens dafür geschulte Mitarbeiter bieten neben den Energieberatungen auch Unterstützung bei der Wahl des günstigsten Tarifs und bei weiteren Kundenanliegen wie z.B. Tilgungsvereinbarungen an.

Ältere Bürger haben oft Bedenken, wenn Unbekannte in ihre Wohnung kommen. Als besondere Serviceleistung wird daher in Kooperation mit dem Seniorenbeirat der Landeshauptstadt München einmal im Monat eine Energiesprechstunde angeboten. Hier können die Interessenten „ihren“ Energieberater vorab kennenlernen und sich über den Ablauf der Beratung informieren. Die Energiesprechstunde wurde bereits 2015 von den SWM initiiert und findet auch weiterhin jeden dritten Montag im Monat in den Räumen des Seniorenbeirats (Burgstr. 4, Raum 103) von 10 bis 12 Uhr statt. Über dieses spezielle Angebot wurde im Magazin des Seniorenbeirats, in der M-Direkt, auf der SWM Homepage und in Wochenzeitungen berichtet.

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

II. Vor Auslauf mit gesondertem Anschreiben an Hr. OB, mit der Bitte um Zustimmung.

III. Abdruck von I. und II.
an das Direktorium-HA II/V 1
an RS/BW
an das Sozialreferat S-I-SIB/FA, Frau Schmid
an den Seniorenbeirat der LHM

Per Hauspost
an die Stadtwerke München GmbH/G-Z-GA, Frau Eichenseer
z.K.

IV. Wv. FB V Netzlaufwerke/allgemein/FB_V/swm/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/2 Antraege/CSU/2113Antwort.odt

Josef Schmid